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N i e d e r s c h r i f t

über die öffentliche 05./X. Ratsperiode Sitzung des Sportausschusses der Stadt Kleve am
Dienstag, dem 29.11.2016, 16.00 Uhr, im Interimsrathaus - Zi. 005

Unter dem Vorsitz des
Stadtverordneten  Kumbrink, Michael (SPD)
sind anwesend die Stadtverordneten:

Ackeren, van, Barend
Boskamp, Heinz
Gerritzen, Christa
Heyrichs, Michael
Janßen, Alexander
Kanders, Angelika
Lichtenberger, Niklas
Liffers, Werner
Maaßen, Manfred
Ricken, Edmund
Schmidt, Joachim
Schoofs, Christian
Teigelkötter, Friedrich

die sachkundigen Bürger:

Bartsch, Ursula
Kersjes, Hans-Georg
Koken, Detlev
Linsen, Bastian

FDP
SPD
SPD für Fischer, Wilhelm
CDU für Grundmann, Tobias
OK
CDU
SPD
CDU 
CDU
CDU
CDU
Bündnis 90/DIE GRÜNEN
CDU

für Staar, Markus

Nicht anwesend:

Fischer, Wilhelm
Grundmann, Tobias
Schlug, Dietmar
Schneider, Joachim
Staar, Markus
Wochnik, Philipp

Von der Verwaltung sind anwesend:

Bürgermeisterin Northing
Erster Beigeordneter Haas
Städtische Oberverwaltungsrätin Wier
Tariflich Beschäftigter van Meegeren zugleich als 
Schriftführer

Gäste:

Stermann, Lutz KreisSportBund e.V.
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Ausschussvorsitzender Kumbrink begrüßt die Mitglieder des Sportausschusses und stellt fest, 
dass form- und fristgerecht zur Sitzung eingeladen worden ist. Besonders begrüßt er Herrn 
Stermann vom KreisSportBund e.V. Kleve. Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur 
Tagesordnung bzw. zum Protokoll der letzten Sitzung ergeben sich nicht.

1. Kooperation mit dem KreisSportBund e.V.
- Austausch mit dem Vorsitzenden, Herrn Lutz Stermann

Anhand einer vorbereiteten Powerpoint-Präsentation erläutert Herr Stermann den 
Anwesenden die Arbeit des KreisSportBundes. 

Auf Bitte des StV. Boskamp wird die Präsentation dem Protokoll beigefügt.

2. Controllingbericht des Fachbereichs Schulen, Kultur und Sport für das 3. Quartal 
2016
Sport
- Drucksache Nr. 536 /X. -

Der Ausschuss nimmt den Controllingbericht zur Kenntnis.

3. Haushaltssatzung für das Jahr 2017

Ebenfalls anhand einer Powerpoint-Präsentation stellt Städtische Oberverwaltungsrätin 
Wier den Anwesenden die wichtigsten Etatansätze für den Bereich Sport vor. Das 
Handout der Präsentation wird dem Protokoll beigefügt.

4. Förderung des Sports;
Sachstandsbericht Sportentwicklungsplanung
- Drucksache Nr. 537 /X. -

Aufgrund des Berichtes in der Rheinischen Post vom 29.11.2016 zeigt sich StV. Liffers 
erschüttert über den Zustand der Platzanlagen des VfL Merkur Kleve. Er vertrete die 
Auffassung, dass die Stadt hier in absehbarer Zeit für Verbesserung sorgen müsse.

Bürgermeisterin Northing stellt fest, dass der Sachverhalt in der Presse nicht korrekt 
dargestellt sei. Man dürfe nicht alles glauben, was geschrieben sei.

Erster Beigeordneter Haas äußert, dass er nicht bereit sei, die Unzulänglichkeiten des 
Vereinsvorsitzenden länger hinzunehmen. Im Etat 2017 seien 1,1 Mio. € veranschlagt 
worden, weitere 1,1 Mio. € stünden aufgrund von Verpflichtungsermächtigungen für 2018 
für Auftragsvergaben zur Verfügung. Der Planungsaufwand sei in den vergangenen 
Wochen und Monaten immens gewesen. Er werde in den nächsten Tagen Kontakt mit der 
Rheinischen Post aufnehmen und den Sachverhalt klarstellen. 

Ausschussvorsitzender Kumbrink ergänzt zur Berichterstattung, es sei ein schlechter Stil, 
wenn durch solche Presseartikel Verwaltung und Politik derart diffamiert würden.

http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/FB432BFAF8F6ED2BC1258060005BE4C6?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/2BB3BE06D6330770C125805100375584?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/D355C85343E9EAE8C125806E00450045?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/C4259CCA2ACCA878C125805D003E00AA?OpenDocument
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StV. Liffers dankt Ersten Beigeordneten Haas für seine klaren Worte.

Sachkundiger Bürger Koken möchte wissen, wie es in Zukunft mit dem VfL Merkur 
weitergehe.

Erster Beigeordneter Haas erwidert, dass man auf eine Rückmeldung des Vereins zu 
einem vorgelegten Nutzungsvertrag warte. In 2017 werde man dann im Sportausschuss 
eine entsprechende Drucksache vorlegen.

StV. Schmidt möchte wissen, ob es mittlerweile eine Rückmeldung des Vereins zum 
Standort gebe.

Erster Beigeordneter Haas erwidert, dass auch dieser Punkt noch offen sei.

Hinsichtlich der Verlagerung des Tennenplatzes an der Gesamtschule in Rindern bittet 
StV. Lichtenberger um Auskunft, ob es hierzu bereits einen Zeitplan gebe.

Erster Beigeordneter Haas erwidert, dass für diese Maßnahme sehr kurzfristig noch Mittel 
für den Etat 2017 eingeplant worden seien. Konkrete Abstimmungen müssten allerdings 
noch vorgenommen werden.

Sachkundiger Bürger Koken bittet, das Ergebnis der Vereinsbefragung zur Gründung 
eines Stadtsportverbandes dem Protokoll beizufügen. 

Bürgermeisterin Northing ergänzt, dass in dieser Angelegenheit eine wahre 
Abwehrhaltung der Vereine bestehe. Gemeinsam mit dem Sportausschussvorsitzenden 
Herrn Kumbrink habe sie dennoch angeregt, aus dem Kreis der Befürworter eine 
Arbeitsgruppe zu bilden, die es sich zur Aufgabe machen solle, die übrigen Vereine von 
der Bildung eines Stadtsportverbandes zu überzeugen. Man müsse nun abwarten, wie 
sich die Angelegenheit weiter entwickele.

5. Förderung des Sports;
Bildung eines Sportzentrum Kleve-Oberstadt
- Drucksache Nr. 538 /X. -

Ergänzend zur Drucksache führt Erster Beigeordneter Haas aus, dass man seit etwa 1,5 
Jahren mit den Vereinen das Thema diskutiere. Die nun vorgeschlagene Umsetzung sei 
ein Kompromiss. Obwohl der SSV Reichswalde kein Freund eines Oberstadtzentrums 
gewesen sei, habe man diesen nun mit dem vorliegenden Vorschlag zur Umsetzung von 
der Maßnahme überzeugen können. Zunächst profitiere jedoch überwiegend der SV 
Siegfried Materborn von dieser Maßnahme. Dort werde sich die angespannte 
Sportplatzsituation deutlich verbessern.

Da es in Reichswalde große Ängste im Zusammenhang mit der Verlagerung des 
Sportvereins gebe, habe man sich dazu entschlossen, dem Verein eine Option für eine 
fünfjährige Vertragsverlängerung einzuräumen. Laut Recherchen bei den 
Umweltbetrieben betrage der jährliche Kostenaufwand für die Pflege der Platzanlage in 
Reichswalde rd. 6.000 €. Den Gesamtaufwand von rd. 30.000 € halte er in diesem 
Zusammenhang für gerechtfertigt. 

Sachkundiger Bürger Koken erklärt, dass er die Ausführungen für nachvollziehbar halte. 
Ihn ärgere jedoch die Jahreszahl 2027. Er verweise in diesem Zusammenhang auch auf 
die Feststellungen und Empfehlungen des Berichts der Gemeindeprüfungsanstalt NRW. 

http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/61A3358AE606D60EC125804B004D897E?OpenDocument
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Erster Beigeordneter Haas erwidert, dass er den Appell sehr gut verstehe. In den 
Gesprächen mit beiden Vereinen sei es jedoch darum gegangen, Befindlichkeiten 
abzubauen und tragfähige Rahmenbedingungen herzustellen.

Auch er sei über Optionen zur Verlängerung des gültigen Pachtvertrages des SSV 
Reichswalde gestolpert, so StV. Lichtenberger. Wenn die Kunstrasenplätze entstünden, 
so werde es jedoch aus seiner Sicht rasch eine 100 %-ige Auslastung geben und die 
Option der Verlängerung ggfs. dann gar nicht mehr beansprucht..

Ausschussvorsitzender Kumbrink ergänzt abschließend, dass es in Reichswalde 
Tendenzen gebe, sich kreativ mit dem Thema zu beschäftigen. Reichswalde sehe auch 
Chancen bei einer Verlagerung des Sportvereins.

Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Kleve einstimmig, dem 
Beschlussvorschlag zu folgen.

6. Förderung des Sports;
Antrag des 1.FC Kleve 63/03 e.V. auf Gewährung einer Beihilfe zur Instandsetzung des 
Platzhauses der Tennisabteilung sowie Antrag auf Gewährung des vorzeitig 
förderunschädlichen Maßnahmebeginn
- Drucksache Nr. 539 /X. -

Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss einstimmig, dem 
Beschlussvorschlag zu folgen.

7. Förderung des Sports;
Antrag des Angelsportverein Kleve e.V. auf Gewährung einer Beihilfe zu den 
Sanierungskosten des Vereinsheimes in Rindern
- Drucksache Nr. 540 /X. -

Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss einstimmig, dem 
Beschlussvorschlag zu folgen.

8. Förderung des Sports;
Antrag der DJK Rhenania Kleve auf Gewährung einer Beihilfe zu den Kosten für die 
Sanierung der Treppenstufen am Vereinshaus
- Drucksache Nr. 541 /X. -

Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss einstimmig bei einer 
Enthaltung, dem Beschlussvorschlag zu folgen.

http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/D9A02C2FB3D32590C1258003004B526C?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/C0255D3780CA80EFC12580050036803F?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/83020E5151050D9FC1258004004DB335?OpenDocument
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9. Förderung des Sports;
Antrag des BV/DJK Kellen auf Gewährung einer Beihilfe zu den Kosten für die Reparatur 
der defekten Zaunanlage zum Sportgelände an der van den Bergh Straße
- Drucksache Nr. 542 /X. -

Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss einstimmig, dem 
Beschlussvorschlag zu folgen.

10. Förderung des Sports;
Antrag des SV Donsbrüggen e.V. auf Gewährung einer Beihilfe zu Sanierungsarbeiten 
am Rasensportplatz in Donsbrüggen
- Drucksache Nr. 543 /X. -

Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss einstimmig, dem 
Beschlussvorschlag zu folgen.

11. Förderung des Sports;
Antrag des FC Vorwärts Schenkenschanz-Düffelward 09 e.V. auf Gewährung einer 
Beihilfe zu den Kosten für eine Tiefenlüftung des Rasenplatzes in Düffelward
- Drucksache Nr. 544 /X. -

Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss einstimmig, dem 
Beschlussvorschlag zu folgen.

12. Antrag auf Gewährung eines Zuschusses zur Sanierung des Schützenhauses 
Keeken
- Drucksache Nr. 545 /X. -

Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss einstimmig, dem 
Beschlussvorschlag zu folgen.

Hinweis zum Protokoll:
Nach Rücksprache mit dem Gebäudemanagement war der Denkmalschutz eingeschaltet. 
Von dort habe es jedoch keine Anweisungen gegeben, tätig zu werden.

13. Baumschnitt auf der Platzanlage des SV Donsbrüggen e.V.
- Drucksache Nr. 546 /X. -

Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss einstimmig, dem 
Beschlussvorschlag zu folgen.

14. Mitteilungen

./.

http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/4CEF339CBEA4B57CC1257FA3003436FC?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/968732B2963D6206C125800D0024D6DF?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/81B972C275ECB237C1257FF600433045?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/EDF9E0A0A55C0E7BC1257FA300469570?OpenDocument
http://www.kleve.de/C1257CF60039C976/html/28CC35D4981C8009C12580510035079B?OpenDocument
Mitteilungen
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15. Anfragen

./.

Ende der Sitzung: 17.25 Uhr

(Kumbrink) (van Meegeren)
Vorsitzender Schriftführer

Anfragen



